
 

  
     

 
    www.tc-spiez.ch 
 
 
 
Einladung zur 98. Hauptversammlung 
 
Donnerstag, 13. Februar 2025, 20.00 Uhr, Hotel Restaurant Möve 
3705 Faulensee 
__________________________________________________________________________ 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung 

Der Präsident Marcel begrüsst die Anwesenden. 
Die Einladung zur HV wurde rechtzeitig verschickt. 
Einfaches Mehr gilt für Abstimmungen, 2/3-Mehrheit für Statutenänderungen. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Roland Tschanz wird zum Stimmenzähler bestimmt. 
Anwesend sind 38 stimmberechtigte Aktiv-Mitglieder und 2 Passiv-Mitglieder. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der 97. HV vom 22. Februar 2024 
Das Protokoll der HV 2024 wird genehmigt. 
 
 

4. Mutationen (Mitgliederzahlen) 
 

Mutationen TC Spiez               
                    
Jahr 2015 2016 2017 2018 2019 2023 2024   
Aktive 159 200 187 207 203 228 221   
Passive 116 107 98 95 90 68 70   
Junioren        68 78 62 62 47 52   
Total 275 375 363 364 355 343 343   

 
Der TC Spiez konnte sich in den letzten Jahren über einen Zuwachs bei den Aktiv-
Mitgliedern freuen, die Zahl der Passiv-Mitglieder hat abgenommen. Wir müssen uns 
überlegen, wie wir diese besser einbinden können. 
Unsere Mitglied Fritz Meyer-Urfer und Franz Dietrich sind leider verstorben. 
 



 
5. Finanzen 

• Jahresrechnung 2024 
 

Die Einnahmen betragen total CHF 121'791.58 
Unsere Haupteinnahmequelle sind die Mitgliederbeiträge. 
 
Die Ausgaben betragen total CHF 98’645.78 
 
Gewinn vor Abschreibungen CHF 23'145.80, nach Abschreibungen CHF 4'740.80 
 
Bilanz:  
Das Umlaufvermögen beträgt CHF 102'361.96, das Anlagevermögen CHF 133'086.-- 
Das Eigenkapital beträgt nach Gewinnverbuchung CHF 235'387.56. 
 
Revisionsbericht/Décharge Vorstand: Die Revisorinnen Monika Wenger und Uschi 
Heim entlasten den Vorstand und werden mit Applaus in ihrem Amt bestätigt.  

 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 

• Budget 2025 
Für den Unterhalt der restlichen 3 Plätze werden CHF 18'500 budgetiert. 
Auch im Clubhaus stehen diverse Reparaturen an, z.B. evtl. Ersatz der 
Wasserleitungen (fehlender Druck). 
Ausgaben: CHF 114'266.-- 
Einnahmen: CHF 115'300.--  Gewinn vor Abschreibungen CHF 1'034.— 
 
Durch den Ersatz der Lichtanlage können ca. CHF 900.-- pro Jahr an Stromkosten 
gespart werden. Der Blitzschaden 2024 im Betrag von CHF 8'560.-- wurde ganz von 
der Gebäudeversicherung übernommen. 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

 
 

6. Demissionen und Wahlen 
• Demissionen: 

• Elsbeth Lauener-Matter (Kommunikation/Sponsoring) 
• Silvia Zulliger (Kassierin) 
• Beatrice Höchli Jaggi (Sekretariat) 

 
 
• Wahlen: 

• David Bieri: Kommunikation/Sponsoring  
• Sandro Christinet: Junioren und JIC 
• Reto Gerber: Turniere und Spielleiter; Mithilfe Sponsoring 
• Kristina Kovacevic: Sekretariat 
• Sina Zullliger: Kassierin 

Die 5 vorgeschlagenen Vorstandsmitglieder werden mit grossem Applaus gewählt. 
 
 

7. News aus den Ressorts 
• Interclub/Turniere (Marion Bodmer): Unser Club verfügt über 5 IC-Mannschaften, 3 

Teams stiegen auf. 2025 können wieder 5 Teams gemeldet werden. 
Der Spiezer Cup war ein grosser Erfolg, es nahmen über 80 Personen teil. Er wird 
auch 2025 wieder stattfinden, wie Marcel Dietrich mitteilt. 



• Junioren: 2025 kann wieder eine JIC-Mannschaft gemeldet werden. Wir hoffen auf 
mehr Anmeldungen für die Kurse als in den letzten Jahren. 

• Kommunikation/Sponsoring: Elsbeth Lauener-Matter hat vor 10 Jahren diesen (kaum 
existierenden) Bereich übernommen und kräftig ausgebaut. Sie hat mit grossem 
Erfolg ein Sponsoring-Konzept ausgearbeitet. Vor allem dank persönlichen Kontakten 
zu verschiedenen Personen konnten neue Sponsoren gewonnen werden. So betrug 
der Reingewinn in letzten Jahren immer um 5000 CHF. 
Elsbeth betreute auch unsere Homepage. Obwohl immer auf dem aktuellen Stand, 
wird sie seltsamerweise zu wenig beachtet. Inputs (Fotos etc.) unserer Mitglieder sind 
immer willkommen. Vielleicht haben unsere neuen Vorstandsmitglieder neue Ideen, 
um sie bekannter zu machen. 

• Infrastruktur: Marcel Dietrich erklärt, dass die BKW eine neue Trafostation beim 
ehemaligen Schützenhaus erstellt. Alte Leitungen im Bereich Abschnitt 
Spiezerfeldweg (Tennisplatz) bis Schneidermattweg hinunter zu Interlakenstrasse 
werden ersetzt durch stärkere Leitungen. Gleichzeitig werden Strassenlampen 
entlang der Strasse beim Tennisplatz auf Kosten der Gemeinde aufgestellt. 
Auf dem Sportplatzplatz und dem Landstreifen zwischen Tennisplatz und altem 
Wohnhaus Gempeler soll eine Pumptrack-Anlage erstellt werden. Das Projekt 
befindet sich noch in der Planungsphase. 

• Clubhaus, Gastronomie, Gäste (Sandra Dietrich): Verschiedene Sanierungen im 
Clubhaus sind notwendig, z.B. haben die Wasserleitungen haben kaum Druck, 
müssen ersetzt werden. 
Das Mitglied Barbara Meister hat einen Wunsch: Bitte Geschirr kontrollieren, wenn 
Abwaschmaschine ausgeräumt wird. 

• Sekretariat (Beatrice Höchli Jaggi): Mitgliederverzeichnis führen, Protokolle 
schreiben, Einladungen verschicken etc. - wie immer. 

 
 

8. Anträge an die HV (schriftlich einzureichen bis 24. Januar 2025) 
Eingegangen ist der Antrag von Alex Gnägi, betr. Platzbenutzung durch Feriengäste, d.h. 
Personen, die nicht Clubmitglied sind und auch nicht mit einem Mitglied spielen können 
und keinen Wochenpass lösen wollen. 
 
Vorbemerkung: Dieser Wunsch wird alle paar Jahre an den Vorstand gerichtet. 
Problem: Das Clubhaus ist nicht ständig besetzt, Kontrolle fehlt. 
 
Diskussion (Wortmeldungen verschiedener Mitglieder): 
Die Benutzung der Plätze durch auswärtige Spieler stünde einer Tourismusgemeinde gut 
an. Man könnte die Benutzung der Plätze an die Gästekarte koppeln. 
Allerdings hat sich die Zusammenarbeit mit dem Tourismusbüro Spiez (Spiez Marketing 
AG) vor einigen Jahren nicht bewährt. 
Der Wochenpass (CHF 150 für einen Platz, max. 4 Spieler) kann immer noch gekauft 
werden. Der Pass konnte bis jetzt nur wenige Male verkauft werden. Finanziell lohnt sich 
die Sache nicht. 
Möchte ein Gast nur 1-2 Stunden spielen, kann er an das Hotel Eden Spiez, das 
Tenniscenter Wilderswil, Tennishalle Thun, CIS Heimberg etc. verwiesen werden.  
Evtl. könnte man auch Mitglieder unseres Clubs als Spielpartner vermitteln. 
Wäre es möglich, das Gästekontingent aufzustocken? Mitglieder könnten so mehr als 2x 
den gleichen Gast mitnehmen. Oder würde diese Gelegenheit zu sehr ausgenutzt? 
Bezahlung heute einfacher als früher; allerdings ist TWINT eine Schweizer Zahlungsart, 
wie würde man das Geld von ausländischen Gästen einziehen? 
Wie sollen die Reservationen vorgenommen werden? 
Betreten alle Gäste die Plätze mit geeigneter Ausrüstung? 
Mit dem hinterlegten Schlüssel (Pass) können alle Räume der Anlage betreten werden, 
wir hatten auch schon Probleme mit Diebstählen. 



Via eine 2. Mitgliedschaft wäre es möglich, dass auswärtige IC-Partner unserer Mitglieder 
mehr als 2x bei uns trainieren können. 
Entscheid: 
Marcel Dietrich schlägt vor, dass der Antrag von Alex Gnägi durch den Vorstand 
bearbeitet wird. Ein Gegenvorschlag wird für nächste HV vorliegen. 
Abstimmung:  
Vorschlag Alex: 2 ja / Gegenvorschlag: 27 ja /Enthaltungen: 9 

 
 

9. Verschiedenes 
• Jahresprogramm 2025 sieht ähnlich aus wie in den letzten Jahren. 

Das Eröffnungs- und Schlussturnier zieht immer weniger Teilnehmer an. Es fragt 
sich, ob diese Veranstaltungen noch einem Bedürfnis entsprechen. Vielleicht müsste 
man ein Minimum von z.B. 15 Teilnehmern festlegen, andernfalls würden die Turniere 
abgesagt. 

• Trainings während IC-Saison: Die Plätze sind vorreserviert und meist gut belegt. 
Schade ist, wenn ein Training ausfällt und die Plätze nicht freigegeben werden. Das 
Problem ist erkannt. 

• IC-Vorbereitungsturnier: gut besucht 
• Plauschturnier Mixed: gut besucht 
• Clubfest Wilderswil im Winter soll bestehen bleiben. 
• Infos zum 100-Jahr-Jubiläum 2026: Das OK soll bis Ende Mai aufgestellt sein. 

Durchführung: Juli/August, 3 Tage mit Turnieren, Spiel, Spass, Essen… 
• Verabschiedungen: Marcel Dietrich bedankt sich bei seinen 3 Mitstreiterinnen 

herzlich für die während ca. 10 Jahren geleistete Arbeit. Zusammen haben wir viel 
erreicht (z.B. Platzerneuerung) und auch die schwierige Zeit während Corona 
gemeistert. Damit ihnen nicht langweilig wird, werden sie beim Jubiläum mithelfen. 

 
Der Präsident bedankt sich bei allen Anwesend für ihr Kommen und lägt zum Apéro ein. 
 
 
Ende der HV: 21.40 Uhr 
 
 
(Letztes) Protokoll: Beatrice Höchli Jaggi 


